



Diario Al día

Septiembre 2023

Edición N° 593

Máx.28°-Min.11°

www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

AIRES DE PRIMAVERA



Junto al mejor tiempo, comienzan a aparecer las diversas celebraciones.

Pág.2

Feria de Lectura en San Esteban

Pág.3

Detienen Remate de terrenos de Hogar de Cristo en Los Andes

Pág.5

Mamografías gratuitas para mujeres de Calle Larga



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Alrededor de 700 alumnos participaron en la exitosa Feria de Lectura, Escritura y Comunicación en San Esteban

Esta es una instancia que permitió reforzar el aprendizaje e intercambio de experiencias, así como también una manera de fomentar la lectura y escritura de una manera entretenida.

En el marco de la Política de Reactivación Educativa del Ministerio de Educación, se desarrolló con éxito la Feria Provincial de Lectura, Escritura y Comunicación en San Esteban, que busca reforzar aprendizajes significativos en espacios no formales, favoreciendo el fortalecimiento de la lectura, la escritura y la comunicación desde un aspecto lúdico.

Esta actividad, que se desarrolló en la Plaza de Armas, logró reunir a todos los establecimientos educacionales de la comuna, es decir, cerca de 700 escolares compartieron sus experiencias y sus respectivas metodologías de enseñanza de lectura y la escritura de una manera entretenida, como puede ser los dibujos, piscina con palabras como también un taller de lenguaje de señas y de braille.

En palabras del Jefe de Departamento Provincial de Educación San Felipe – Los Andes, Miguel Caro “El plan de reactivación educativa tiene como uno de sus ejes principales es fortalecer los aprendizajes, por lo que tenemos que plantear diversas estrategias y esta es una de ellas, la Feria de Lectura, Escritura y

Comunicación cumplen el rol fundamental de apropiarse y mostrar las distintas metodologías de aprendizaje llevadas en los establecimientos. San Esteban en este caso presentó a todas sus escuelas y desde las provincias llegaron alrededor de cinco escuelas que también mostraron sus metodologías”.

Por su parte, el alcalde Christian Ortega manifestó que este tipo de instancias son fundamentales para dar a conocer la labor que se desarrollan al interior de los establecimientos educacionales de la comuna: “Para nosotros es muy importante mostrar lo que estamos haciendo con las escuelas, en temas tan relevantes como lo son la lectura y la escritura. Estamos contentos con el trabajo que han realizado las comunidades, realizando actividades como ésta que son fundamentales para aportar a la educación de nuestras niñas y niños”, apuntó.

Además de las presentaciones pedagógicas y artísticas de los establecimientos, se desarrollaron actividades gratuitas abiertas a la comunidad para estimular la creatividad, la reflexión y mejorar la convivencia en las prácticas de estudio. Entre ellas se cuentan talleres de máscara, ciclo de narración oral, presentaciones artísticas de estudiantes, cuentacuentos, esto brindado por la agrupación Hebra, del Ministerio de Educación.



Municipio andino logra la suspensión del remate de los terrenos del ex Hogar de Cristo en Los Andes

Gracias a gestiones realizadas por el alcalde Manuel Rivera y la presidenta de la población 18 de septiembre, Rosa López.

Intensas gestiones han realizado el municipio de Los Andes, en conjunto con los vecinos y vecinas, que viven en donde se emplazaba el ex Hogar de Cristo para detener el remate de los terrenos que se realizaría hoy.

El alcalde Manuel Rivera junto a la presidenta de la población 18 de septiembre, (poblaciones Geraldine y Degania), Rosa López se reunieron con ejecutivos del Hogar de Cristo, en Santiago para solicitar el aplazamiento, que fue concedido por 30 días.

“Durante este tiempo, nosotros, como municipio, nuevamente presentaremos una propuesta en relación a las personas mayores para mejorar su envejecimiento activo. Tenemos un mes para hacerlo. Nos reuniremos con los vecinos y participativamente haremos un proyecto”, anunció el alcalde Rivera.

Prosiguió, “esto no quiere decir que el municipio vaya a generar un hogar de larga estadía, como lo que existía o un albergue, como el que una vez implementó la gobernación”.

Sobre estas gestiones, Rosa López, declaró: “me pareció súper buenas las gestiones del alcalde y de don Ricardo Figueroa, andábamos hacemos mucho tiempo detrás de ellos, así que haber suspendido el remate fue grandioso y queremos que nos devuelvan estos terrenos para que decidamos en conjunto qué hacer acá”.

Recordemos que en el año 1995 la Cooperativa Habitacional Geraldine donó estos terrenos a la fundación que permitió la construcción del hogar clínico que funcionó hasta el año 2020, cuando en plena pandemia se anunció su cierre. Luego de ello, en el año 2021 la otrora Gobernación Provincial implementó un dispositivo de albergue, el que fue resistido por los vecinos y vecinas del sector.



Codelco Andina entregó renovados puentes cimbra en las localidades de El Huape y Villa Aconcagua

Este beneficio da continuidad a un proyecto que impulsa la división para reparar diez de estas estructuras.

Residentes del Camino Internacional, tanto de la comuna de San Esteban como en Los Andes, son los nuevos beneficiarios de la restauración de diversos puentes cimbra. Este proyecto tiene como objetivo mejorar la calidad de vida de los habitantes al proporcionarles una accesibilidad más segura a sus hogares.

Esta iniciativa es impulsada por Codelco Andina abarcará en total diez puentes y en esta ocasión, se han completado las obras de reparación en las localidades de El Huape y Villa Aconcagua. Jeanette Trigo, presidenta de la junta de vecinos de El Huape, expresó su agradecimiento por la mejora realizada en su localidad. "Estoy realmente complacida con el trabajo realizado por Codelco Andina, ya que antes el estado del puente era muy deficiente. Al cruzarlo, nuestras ropas solían rasgarse debido a los alambres sueltos, pero hoy en día, da gusto utilizarlo".

"Esta obra no solo beneficia a nuestros residentes, sino también a muchas personas que vienen a disfrutar de la zona, incluyendo a nuestros vecinos de Chacayes y Primera Quebrada. Este puente, además de ser altamente seguro, tiene un bonito diseño. Estoy muy satisfecha con los resultados de nuestras conversaciones y mesas de diálogo con Andina, ya que hemos logrado obtener numerosos beneficios significativos para toda la comunidad", expresó Marta Lazo, presidenta de la junta de vecinos de Villa Aconcagua.

Hasta ahora, se han completado las obras en las localidades de Río Blanco, Bocatoma, Los Peumos, Villa Aconcagua, Vilcuya y El Huape.

Al respecto, Luis Hernán Concha, gerente de Sustentabilidad y Asuntos Externos de Codelco Andina, dijo que "seguimos adelante en un trabajo que para nosotros es muy importante, porque refuerza la importancia del diálogo en la búsqueda de soluciones concretas para la calidad de vida en nuestras comunidades vecinas. Los puentes son un compromiso ambiental voluntario de la división que también responde a seguir aportando a una mejor conectividad para las y los habitantes del Camino Internacional".

Este proyecto es parte de los compromisos ambientales voluntarios de Andina en el marco de la Resolución de Calificación Ambiental (RCA) de su proyecto Depósito de Lastre Norte.



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.
Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas
📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

Sesenta mujeres de Calle Larga fueron beneficiadas con mamografías gratuitas

Gracias a las gestiones realizadas por la Municipalidad de Calle Larga, esta semana estuvo presente en la comuna, la Clínica Móvil de la Fundación Arturo López Pérez FALP

Detectar de forma precoz el cáncer de mamas, es una de las mejores formas de dar atajo a esta enfermedad que anualmente provoca la muerte de 1657 mujeres al año en nuestro país. Por esa razón, la Municipalidad de Calle Larga gestionó la presencia de la Clínica Móvil de la Fundación Arturo López Pérez (FALP), que durante esta semana realizó 60 mamografías de forma gratuita a mujeres callelarguinas.

“Estamos muy contentos de recibir esta ayuda de la FALP y que nos ha permitido atender a 60 callelarguinas quienes se hicieron una mamografía a costo cero. Este es un examen muy importante que tenemos que hacernos las mujeres sobre los 35 años. Es necesario que podamos prevenir y hacernos este examen para evitar la posibilidad de desarrollar esta enfermedad. Las personas que se hicieron este examen recibirán en unos días más sus resultados”, sostuvo la alcaldesa Dina González Alfaro.

Constanza González, tecnóloga médica de la Clínica Móvil, explicó las características del examen realizado a las mujeres callelarguinas.

“En nuestra clínica hacemos el screening convencional de mamografía y adicionalmente las complementarias. El examen dura aproximadamente cinco minutos. Tomamos cuatro imágenes y luego las analizamos. Los resultados se demoran cerca de tres semanas, pero si se ve una anomalía, la entrega de los resultados está en 72 horas”, manifestó Constanza González.

Debido a la gran demanda para la realización de este examen, la Municipalidad de Calle Larga ya está gestionando una nueva visita de la Clínica Móvil de la FALP. para así prevenir y detectar a tiempo esta grave enfermedad.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES 22 SEP	SÁBADO 23 SEP	DOMINGO 24 SEP	LUNES 25 SEP	MARTES 26 SEP	MIÉRCOLES 27 SEP	JUEVES 28 SEP
19° / 7°	21° / 9°	22° / 8°	18° / 7° 30% 1 mm	18° / 3°	22° / 7°	28° / 11°
✓ 6-18 km/h	✓ 10-28 km/h	✓ 11-30 km/h	✓ 15-41 km/h	↑ 8-25 km/h	✓ 11-31 km/h	✓ 9-29 km/h

Más de 600 adultos mayores disfrutaron de la fiesta “bienvenida primavera” organizada por la municipalidad de San Esteban

La iniciativa busca celebrar el envejecimiento activo y brindar un espacio de diversión y convivencia para las vecinas y vecinos.

Más de 600 adultos mayores de San Esteban participaron de la fiesta “Bienvenida Primavera”, actividad desarrollada por el municipio y que tiene como propósito brindar un espacio de diversión y convivencia para celebrar el envejecimiento activo.

La celebración, que estuvo encabezada por el alcalde Christian Ortega, el delegado presidencial Cristian Aravena, las y los concejales, contó con la asistencia de los 25 clubes de adultos mayores de la comuna, quienes prepararon hermosos carros alegóricos, presentaron a sus candidatas a reinas y reyes, y utilizaron originales disfraces para amenizar la ocasión.

En la oportunidad el alcalde Ortega manifestó que “estamos muy contentos con esta celebración y con la masiva participación. Esta es una forma de celebrar a nuestros adultos mayores. Esta fiesta es una tradición, donde disfrutamos de este encuentro, recordamos a nuestros vecinos que ya no se encuentran con nosotros y valoramos el envejecimiento activo”, afirmó la autoridad.

La fiesta fue amenizada por la Banda Joven, agrupación que hizo bailar y disfrutar a todos los asistentes tocando los clásicos de la cumbia y la música tropical.

Para finalizar, esta edición culminó con la elección de las reinas, siendo seleccionada como reina de la primavera 2023, Graciela Guerra, del club Cristo Redentor. Reina de la simpatía, María López de El Huape, y Reina Talento y creatividad, Julia Gallardo del Club Carlos Gonzales.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota

Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE VIVIENDA

DESDE UF 2.057

TOUR VIRTUAL

